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Этот «праздник со слезами на глазах» 
объединяет всех россиян. В любом угол-
ке страны, в любой семье его отмечают 

с сердечной печалью о погибших. Потому что 
огромной ценой – ценой миллионов жизней 
оплачена Великая Победа. И в то же время нас 
переполняет гордость за нашу страну, за наш 
народ, который выстоял в этой страшной войне 
и принес освобождение другим народам. 

Дорогие ветераны! Хочу обратиться к каж-
дому из вас. В эти дни нет для нас дороже и 
роднее людей. Мы в долгу перед вами, перед 
теми, кто не вернулся с полей сражений. 

Биографии вашего поколения – это образец 
мужества, искренней любви к Родине и верно-
сти долгу. Вы сражались на передовой, самоот-
верженно трудились в тылу. Низкий вам поклон 
за счастье жить в мире, строить новую Россию, 
воспитывать детей и внуков. Мы учимся у вас 
добру, пониманию, умению ценить каждый 
прожитый миг и никогда не сдаваться.

В этот светлый день от всей души желаю 
всем представителям старшего поколения здо-
ровья, долгих лет жизни, чуткости и сердечного 
тепла родных и близких. А всем южноураль-
цам – мира, радости и счастья!

С праздником вас! С Днем Победы!

 В.В. МЯКУШ,
председатель Законодательного  

Собрания Челябинской области

Дорогие ветераны! 
Уважаемые земляки!

9мая
с днем великой победы!

в Челябинске состоялась традиционная 
первомайская демонстрация. в этом 
году шествие получилось самым 
масштабным и красочным. Две колонны – 
партии «единая россия» и Федерации 
профсоюзов – слились в одну на площади 
революции. По подсчетам организаторов, 
общее количество участников достигло 
20 тысяч: приходили семьями с 
детьми, встречались с друзьями и даже 
приезжали из других городов.

-Посмотрите, сколько вышло народа! 
Люди празднуют и чтят старые пер-
вомайские традиции. Это на самом 

деле самый любимый весенний праздник не 
только граждан России, но и всех, кто живет 
в этом мире. Нашей демонстрацией мы по-
казываем свое единство, силу, веру в наше 
государство, президента и лучшее будущее, 
будущее наших детей, – рассказал в самом на-
чале шествия председатель Законодательного 
Собрания области Владимир Мякуш, который 
пришел на демонстрацию вместе с дочкой.

Шествие прошло под музыкальное сопро-
вождение. Участники демонстрации не могли 
обойти стороной и главную юбилейную дату 
этого года – 70 лет Великой Победы. Творческие 
коллективы исполняли песни военных лет, к 
ним с радостью присоединились все, кто при-
шел отметить Первомай. 

– Когда я шел сегодня по улице, то вспоминал 
свои юные годы. Обычно 1 мая было так же 

тепло, распускались листочки, наступала весна. 
И все доброе, светлое, красивое проявлялось 
вокруг – в этом Праздник Весны и Труда. Мы с 
удовольствием пообщались с коллегами, пред-
ставителями профсоюзов, друзьями, – отметил 
заместитель председателя Законодательного 
Собрания Александр Журавлев.

На митинге звучали лозунги: «Росту цен – 
достойную зарплату!», «Мы за мир!», «Дорогу 
российским производителям!», «В единстве 
наша сила!», «Ура Великой Победе!», «Трудимся 
для процветания России!». 

– Я еще школьником начал ходить на эти де-
монстрации. Всегда было много народу, много 
общения, много песен. Праздник проходил на 
душевном подъеме. На сегодняшний день тема 
Первого мая приобрела особый смысл, особое 
звучание. Профессиональное отношение к делу 
всегда остается в почете, но защита интересов 
добросовестно работающего человека сегодня 
актуальна как никогда. Я бы хотел, чтобы в Че-
лябинской области было больше высокооплачи-
ваемых рабочих мест. Если человек вкладывает 
свои профессиональные умения, знания, опыт, 
то его хорошая работа должна обеспечивать 
ему достойную жизнь, – отметил депутат За-
конодательного Собрания области Владимир 
Перезолов.

– Я пришел с великолепным настроением, 
с ностальгией по празднику своего детства. И 
очень рад, что мы снова вместе, что общаемся 
и поем песни. А прекрасная солнечная погода 
лишь способствует общему поднятию духа, – 

поделился заместитель председателя ЗСО Се-
мен Мительман.

– Сегодня отличный Праздник Весны, тради-
ционный мир, труд и май. Желаем всем мира, 
добра и благосостояния, – поздравил южно-
уральцев депутат Николай Янов.

Людмила БАННОВА

первомайское шествие собрало 20 тысяч человек

От всего сердца поздравляю вас  
с Днем Победы!
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Петр Дементьев, депутат 
законодательного Собрания 
(фракция «единая россия»):

– Если бы мы начали описывать 
историю ветеранов нашей семьи еще 
20 лет назад, то много можно было бы 
уточнить. Теперь спросить подробно-
сти, к сожалению, не у кого. Я расскажу 
лишь то, что помню по рассказам сам.

В нашей семье по материнской ли-
нии всего было девять человек: четыре 
девочки и пять мальчиков. Из мужчин 
трое воевали, двое погибли, а дядя 
Володя прошел всю войну водителем 
и вернулся домой без ранений.

Как погибли мои дяди. Николай 
окончил институт и был преподавате-
лем земской школы в Курской области. 
За месяц до войны его призвали в 
армию, он там окончил училище и всю 
войну прошел в пехоте, в мотострелко-
вых войсках. К сожалению, 8 мая, когда 
все бои были фактически прекращены, 
во время конвоирования пленных 
немцев ему под ноги кинули гранату. 
Так, не дожив всего один день до по-
беды, он умер. Его фотографию мы 
увеличили и отреставрировали, она до 
сих пор хранится в нашей семье. 

Третьего воевавшего дядю, Васи-
лия, также призвали на сборы перед 
войной. Его направили в военный по-
лигон под Брестом. В гражданской 
одежде, еще без оружия, в самые 
первые дни войны он погиб при бом-
бежке. Однако до сих пор он числится 
без вести пропавшим – его тело не 
смогли идентифицировать, хоронить 
было нечего. О том, как он погиб, 
рассказал его друг-однополчанин уже 
после войны. 

Я сам родился недалеко от Кур-
ской дуги. Еще маленькими мы игра-
ли в окопах и блиндажах, целых до-
мов там вообще не осталось. Другой 
игры, не в войну, у нас не было. Одна 
проблема – никто не хотел играть за 
немцев, все хотели быть победите-
лями, советскими солдатами. Помню, 
что еще школьниками мы ходили в 
расположенный неподалеку Барков-
ский дубовый лес. Там многие де-
ревья были срезаны снарядами, по-
всюду были воронки от взрывов. Мы 
спрашивали нашу тетю, почему они 
растут, ведь корни деревьев голые. 
Она отвечала, что они растут потому, 
что политы кровью наших солдат. В 
общем, мы еще детьми застали эхо 
той страшной войны. На сегодняшний 
день ничего уже не осталось: окопы 
засыпали, а дубы выросли новые.

Когда немцы захватили Харьков, 
то моя другая бабушка, по отцовской 

линии, Анна Дементьева, приступила 
к эвакуации. Она взяла тележку, загру-
зила туда двоих дочерей пяти и шести 
лет и потащила ее как можно дальше 
от войны, в сторону Воронежа. В то 
время она была на последнем месяце 
беременности, ей помогал 12-летний 
сын. (Одна из дочерей до сих пор жива, 
но сейчас находится в Донецкой об-
ласти, где вновь идет война.) Под по-
стоянными бомбежками они дошли 
до Дона, где уже находились сотни ты-
сяч человек, спасавшихся от немцев. 
После очередного обстрела узнала от 
соседки, что ее сын, мой отец, якобы 
погиб. У нее сразу начались роды. Ког-
да младенец появился на свет, она за-
вернула ребенка в юбку и отправилась 
с детьми за 120 километров обратно 
домой. А дома уже не было. Вырыли 
землянку, всю войну в ней прожили. В 
то время пришли немцы и требовали 
от нее выдать сына. Регулярно ставили 
всю семью к стенке и совершали лож-
ный расстрел: пули направляли над го-
ловами. Я видел ту стенку и отметины 
от пуль, которыми расстреливали мою 
бабушку. А сын, мой отец, был тогда на 
войне, и больше семья ничего о нем 
не знала.

Выживали на оккупированной 
территории как могли, еды и нор-
мального жилья не было. После 
войны, в 1946-м, случилась сильная 
засуха, урожай погиб, и от голода по-
гибло много людей. Следующий год 
был, наоборот, изобильным. Из кар-
тофельных очисток с глазками вы-
росло много картошки. Спустя время 
моя мама вышла замуж за отца, но 
это совсем другая история.

владимир горнов, председатель 
комитета по регламенту и 
депутатской этике (фракция 
«единая россия»):

 – В моей семье вернулись с войны 
и папа, и мать. Мой отец, Михаил 
Алексеевич, участвовал в самых 
первых боях с фашистами. Он был 
артиллеристом, когда 22 июня 1941 
года по их части во Львове началась 
бомбежка. Войну ждали, но не хотели 
в это верить, и даже когда на грани-
це начали формироваться немецкие 
дивизии, все надеялись, что немцы 
просто отдыхают. О том, как они «от-
дыхают», их часть скоро узнала спол-
на. С первых дней войны немцы пы-
тались быстро прорваться к Львову, и 
небольшие отряды советских солдат 
всячески им противостояли: мини-
ровали дороги и мосты, встречали 
шквальным огнем тех, кто пытался 
выбраться из окрестных болот. В этих 
боях погибло много наших солдат.

Отец тогда был командиром раз-
ведки артполка. Техники было много, 
однако до прихода к руководству 
армии толкового командного соста-
ва ее использовали очень бездарно. 
Война для Михаила Горнова закончи-
лась под Ростовом, когда он получил 
тяжелое ранение, и после госпиталя 
его отправили в Челябинск, рабо-
тать над восстановлением эвакуиро-
ванного по частям трубопрокатного 
завода. Жили поначалу в палатках, 
лишь глубокой осенью перебрались 
в построенный барак, тогда же вы-
дали стране первую бесшовную тру-
бу. Он проработал на ЧТПЗ 48 лет, 

даже после пенсии трудился брига-
диром цеха. А за участие в военных 
действиях награжден орденом Крас-
ной Звезды, орденом Отечественной 
войны, 14 боевыми и юбилейными 
медалями. Его уже нет с нами.

Моей маме, Майе Корсунской,  
3 мая этого года исполнилось 90 
лет. Когда ей исполнилось 16, они 
жили в Днепропетровске. Началась 
война, и всех жителей эвакуировали 
в Сталинград. Там мама начала про-
ходить курсы сандружинниц и стала 
работать в военно-полевом госпита-
ле. Вскоре, так и не доучившись, она 
отправилась сопровождать раненых 
на санитарном поезде в тыл. В тот 
день ее маму эвакуировали, а отец 
ушел в народное ополчение. Судьба 
разметала родных буквально за не-
сколько часов. 

До сих пор она не может вспо-
минать санитарный поезд без слез: 
такие ужасы пришлось пережить. 
Поезд постоянно бомбили, кто мог, 

выбегали, но многие сестрички оста-
вались с ранеными. Здесь же, в ва-
гонах, делали операции, на станциях 
выгружали умерших. В Саратове 
Майе выдали сухпаек и отправили 
обратно. Но до Сталинграда она так 
и не добралась – там уже шли оже-
сточенные бои. Осталась на станции 
Камышино, на которой и услышала 
о войне в родном городе. Там с по-
мощью добрых людей устроилась 
в прифронтовой госпиталь, а затем 
она услышала, что сталинградцев 
могут эвакуировать в Челябинск. В 
надежде увидеть свою мать, в нача-
ле февраля 1943 года Майя приехала 
в совершенно незнакомый город и 
устроилась на ЧТПЗ, где и позна-
комилась с моим отцом. Сегодня я 
встречался с ней. Она не любит рас-
сказывать о войне. И я ее понимаю – 
сам побывал в Чечне. Но лишь после 
возвращения домой я в ноги покло-
нился своим родителям. Я сам понял, 
что такое война.

николай янов, депутат законодательного 
Собрания области (фракция «единая 
россия»):

– В моей семье воевали дед и отец. Если отца 
практически не затронули ранения, то дед при-
шел с войны инвалидом – не было ноги.

Отец был призван на фронт в январе 1943 
года, сразу после освобождения Воронежа. Он 
был совсем юным, да еще и приписал себе год, 
чтобы устроиться на работу трактористом. Но 
началась война, и до 1946 года он участвовал в 
боях. В период Великой Отечественной войны 
он служил рядовым шофером на передовой, подвозил снаряды и постоянно возил 
за собой еще и пушку. Наша родня не знает, участвовал ли он во взятии Берлина, но 
до Германии он точно дошел.

Я помню, что он очень не любил рассказывать о войне. На все детские просьбы 
рассказать хоть что-нибудь он отвечал отказом: война – это грязь, это страшно, и 
вам не стоит этого знать. Войну он прошел без серьезных ранений, были лишь мел-
кие травмы. Я считаю, что это судьба – остаться в живых. Помню, как он рассказывал, 
что они заготавливали лес и его вызвал к себе командир. Когда он на машине доехал 
до начальства, выяснилось, что его сослуживцев уже нет: спиленный ствол соскочил 
с пенька и угодил на противотанковую мину. Всех его друзей собрали по кусочкам с 
ближайших деревьев и кустов и похоронили в братской могиле.

Помню, когда мы были уже школьниками, мы любили слушать рассказы о войне. 
Фронтовиков было много, в каждом дворе, в каждой школе находились люди, про-
шедшие войну. Им тогда было по 45 – 50 лет, и они, как и все, работали, воспитывали 
детей. Юбилейные медали получали в военкомате, без всяческих торжеств и поче-
стей. Это было обыденное явление.

Теперь их осталось совсем мало. Мы не смогли найти никаких данных ни о том, 
где и с кем служил мой отец, ни о том, какие медали получил. Все утрачено. Я пом-
ню, что от отца у нас оставалось лишь три медали за боевые заслуги и трофейный 
аккордеон. К сожалению, ничего не сохранилось: в детстве мы играли с наградами 
и музыкальным инструментом. Надеюсь, что с помощью электронных архивов 
информацию об отце удастся восстановить.

константин захаров, зам. председателя 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству (фракция «единая 
россия»):

 – В нашей семье воевал мой дед, Захаров Петр 
Семенович. Он родился в 1910 году и был призван 
практически в первые дни войны. Он имел бронь от 
призыва на фронт, но тем не менее сам записался 
добровольцем. После курса подготовки он получил 
офицерское звание и отправился на Юго-Западный 

фронт служить командиром боевой системы реактивных минометов. В 1943 году 
он пал смертью храбрых.

Спустя 70 лет, в 2013 году, я со своим сыном поехал на Украину искать могилу 
деда и прадеда. Мы проехали по всем местам, где жили наши предки и до сих 
пор живут наши родственники. Собрали обширный материал о жизни нашей 
родни: к примеру, сохранилось много писем с фронта, которые отправлялись не на 
треугольниках, а на открытках. Все письма хранятся у нас в семье, и уже правнуки 
часто их рассматривают, перечитывают, носят в школу, чтобы показать друзьям. 
Это – память наших предков. Дух патриотизма обязательно должен быть вос-
питан в наших детях. Мой дед смог оставить после себя двух сыновей, которые в 
свою очередь дали жизнь нашему поколению, а мы продолжили его род. 

Но самое главное – мы нашли могилу нашего деда. Это Донецкая область, 
Краснолиманский район, деревня Александровка. Сейчас эти места – опять при-
фронтовая зона. Но мы успели побывать там как раз до начала военных действий. 
Мой отец так и не смог съездить почтить память предков, так как совершенно не 
знал, куда ехать: на руках была лишь похоронка без указания точного места захо-
ронения. Александровок в этом районе порядка десяти штук. Лишь за последние 
годы мы смогли провести огромную работу с электронными базами данных, под-
няли все архивные документы и только с помощью генштабовских карт выяснили 
точные координаты захоронения.

Семен мительман, председатель 
комитета по законодательству, 
государственному строительству 
и местному самоуправлению 
законодательного Собрания 
(фракции «единая россия»):

– Всего у бабушки (по маме) было чет-
веро детей, двое из которых мальчики. 

Мне было 6 – 7 лет, когда бабушка умерла, но я хорошо запомнил ее рассказы. 
Однако я знаю лишь о том, что один из них, мамин родной брат – мой дядя Арка-
дий, который родился на Брянщине, с детства грезил о море. Впервые дни войны 
всю семью эвакуировали на Урал, а он поехал поступать в Ленинградское морское 
училище. Поступил, успешно выучился, а по окончании учебы молодых офицеров, 
не нюхавших пороха, забрали на фронт. И в самые первые месяцы войны он погиб. 
Его жизнь, по сути, еще не начавшуюся, оборвала война. 

Портрет погибшего дяди всегда висел над телевизором. Интересно, что моего 
папу также зовут Аркадием. Второй, дядя Сергей, был помладше, его забрали на 
войну позже, в 1943 году, и он вернулся домой.

я помню, я горжусь В каждой семье, В каждом доме нашей страны бережно 
хранятся, передаются из поколения В поколение истории о 
родных – отцах, дедах, братьях. тех, кому мы обязаны 
мирным небом, тем, что есть наша страна, тем, что мы жиВем.

Людмила БАННОВА, фото Наиля ФАттАхОВА
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НАША ПОЧТА

В этом году 26 поисковых от-
рядов Челябинской области 
отправятся в 15 экспедиций, 

которые пройдут на местах сражений 
Великой Отечественной войны – это 
Ленинградская, Калужская, Волго-
градская области, а также Карелия и 
Республика Белоруссия. Не так давно 
вернулась экспедиция поисковых от-
рядов Еткульского, Еманжелинского 
районов, отряда Челябинского пе-
дагогического университета «Меда-
льон» и отряда «Русь» совета ветера-
нов боевых действий Центрального 
района Челябинска из Крыма. Это 
была комплексная экспедиция, в ко-
торой наряду с раскопками в районе 
Армянска и Красноперекопска в Се-
верном Крыму поисковики соверши-
ли поездки в города-герои Керчь и 
Севастополь, выступали перед уче-
никами местных школ с рассказами 
о Южном Урале. В ходе экспедиции 
были обнаружены останки 48 чело-
век, найден один медальон.

Зампред Законодательного Собра-
ния области, председатель комитета 
ЗСО по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту Александр 
Журавлев на торжественной цере-
монии напутствия вручил всем поис-
ковым экспедициям письма от имени 
председателя Законодательного Со-
брания Владимира Мякуша.

– Деятельность поисковых отря-
дов направлена на восстановление 
имен павших защитников Отечества, 
увековечивание памяти об истори-
ческих событиях, подвигах нашего 
народа и заслуживает человеческого 

уважения и поддержки органов вла-
сти. Она развивает у подрастающего 
поколения интерес к истории нашей 
страны, к одной из ее героических и 
одновременно трагических страниц, 
пробуждает чувство гордости за свое 
Отечество, ответственности перед по-
колением, отстоявшим почти 70 лет 
назад честь, свободу и независимость 
Родины. Участники поисковых экспе-
диций выполняют гражданский долг 
нашего поколения перед ветеранами 
за возможность жить в мирное время, 
и за это им огромное спасибо, – ска-
зал Александр Журавлев.

В 2014 году в 11 экспедициях 
участвовали более 200 поисковиков 
Челябинской области. Ими были под-
няты останки 206 советских солдат и 
51 ребенка – жертв гетто. Поискови-
ки обнаружили четыре медальона и 
две медали «За боевые заслуги». Так, 
только военно-исторический поис-
ковый отряд исторического факуль-
тета ЧГПУ «Медальон» нашел, поднял, 
перезахоронил останки 11 солдат, сра-
жавшихся в Карелии. Всего поискови-
ки «Медальона» за время экспедиций 
в Карелию обнаружили и перезахо-
ронили останки 932 человек, по рас-
шифрованным медальонам найдены 
родственники солдат, установлено 
несколько памятных знаков на ме-
стах боев и гибели наших земляков-
южноуральцев. 

Первые поисковые экспедиции по 
розыску без вести пропавших южно-
уральцев в годы Великой Отечествен-
ной войны в Челябинской области 
были организованы в 1989 году.

Я вспоминаю ту весну –
В Берлине шли бои.
Затишье наступило вдруг,
Запели соловьи.

«Сейчас я радио включу», –
Сказал наш капитан.
С Победой всех людей земли
Поздравил Левитан.

И мы от радости такой
Все стали вдруг стрелять,
Друг друга стали обнимать,
С Победой поздравлять.

«вахта памяти» 
стартовала

24 апреля на аллее Памяти у мемориала «вечный огонь» областно-
го центра прошла торжественная церемония напутствия поисковых 
отрядов региона для проведения экспедиций в рамках всероссийской 
вахты Памяти 2015 года. напутственные письма поисковым отрядам 
вручил заместитель председателя законодательного Собрания Челя-
бинской области александр журавлев (фракция «единая россия»).

Автор этого стихотворения – 
ветеран войны из Челябинска 

Михаил Петрович Кочкин.

И лишь тогда до нас дошло,
Что кончилась война,
И за погибших и живых
Мы выпили до дна.

Уж семьдесят годков прошло,
Как победили мы,
Освободили мы весь мир
От вражеской чумы.

Осталось мало нас теперь,
Уж многих нет в живых,
Но День Победы для всех нас 
Роднее всех родных.

2015 г.

день победы

на фронтах войны воевали не 
только солдаты. Свои задачи 
выполняли и фронтовые фото-
корреспонденты: с камерами в 
руках они шли вместе с воинскими 
частями и нередко с фронта не воз-
вращались… однако их снимки 
остались безмолвным напомина-
нием о мгновениях тех битв.

«27 мгновений войны» 
– так называется 
выставка работ ле-

гендарного фронтового фотографа Ни-
колая Григорьевича Чижа, которая от-
крылась в Челябинске, в центральном 
офисе компании «НОВАТЭК-Челябинск», 
как часть масштабного регионального 
социально-патриотического проек-
та «Огонь Победы», проводимого по 
инициативе Законодательного Собра-
ния Челябинской области. Этот проект 
реализуется в регионе в честь 70-летия 
всенародного праздника – Дня Победы. 
Миссия проекта – учет, улучшение тех-
нического состояния и экспозиционно-
го вида мемориалов «Вечный огонь», а 
также сбор уникальной информации о 
фронтовиках и их потомках, что само 
по себе является рукописным памят-
ником героям войны.

На Южном Урале существует 91 
мемориал с Вечным огнем – сим-
волом неугасаемой памяти. Из них 
постоянно работают 16, остальные 
подключаются к газовому баллону по 
праздникам: 9 мая – в День Победы, 
22 июня – в День памяти и скорби. К 
70-летию Великой Победы компания 
«НОВАТЭК-Челябинск» уже оказала 
посильную материальную помощь в 
реконструкции семи мемориалов: в 
Верхнем Уфалее, Октябрьском, Вели-
копетровском, Мичуринском, Ами-
невском, Сухореченском и Варшав-
ском поселениях. Идут переговоры с 
городом Коркино. Работа в этом на-
правлении будет продолжена и после 
широкого празднования Дня Победы. 
Кроме того, руководство «НОВАТЭК-
Челябинск» приняло решение взять 
на себя расходы за поставку газа ме-
мориалам, которые получают природ-
ное топливо на постоянной основе, в 
течение Вахты Памяти. 

Уникальная экспозиция работ Ни-
колая Чижа сформирована из редкого 
фонда Государственного архива Челя-
бинской области. В качестве почетных 
гостей на мероприятие были пригла-
шены ветераны Великой Отечествен-
ной войны, школьники, студенты. С 
приветственным словом выступили 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Петр Дементьев 
(фракция Единая Россия»), директор 
Государственного архива Челябин-
ской области Игорь Вишев и директор 
компании «НОВАТЭК-Челябинск» Ва-
дим Ромасенко.

– Выставка «27 мгновений войны» 
открывает уникальную возможность 
через фотографии увидеть события и 
главных действующих лиц Великой 
Отечественной войны, без посредни-
ков ощутить аромат военного време-
ни и взглянуть в глаза нашим отцам 
и дедам, – прокомментировал депу-
тат Законодательного Собрания Петр 
Дементьев, присутствовавший на ее 
открытии. – Кажется, что по истории 
Великой Отечественной войны уже 
много сказано, написано, издано и 
опубликовано, вышло на большой 
экран. Но каждый раз мы открываем 
для себя что-то новое: новое имя, но-
вое событие, новый эпизод фронтовой 
или тыловой жизни. Большое спасибо 
Государственному архиву Челябин-
ской области, организаторам проекта 
«Огонь Победы» за предоставленную 
возможность увидеть эти уникальные 
фотографии.

На выставке представлен бое-
вой путь 63-й гвардейской танковой 
Челябинско-Петраковской Краснозна-
менной орденов Суворова и Кутузова 
бригады, запечатленный Николаем 
Чижом, и фронтовые фотографии из 
личного архива подшефных компа-
нии «НОВАТЭК-Челябинск» – ветера-
нов Великой Отечественной войны из 
городской общественной организации 
«ЗАЩИТА».

На большинстве фотографий 
Николая Чижа нет сюжетов боевых 
действий. Чаще на них изображены 
бытовые сцены, минуты отдыха перед 
боем. По снимкам видно, что на войне 
люди особенно дорожили мирными 
мгновеньями жизни. 

Вот что написано, например, в вос-
поминаниях командира гвардейского 
корпуса:

«Командир выстроил гвардейский 
экипаж. Механик-водитель – стар-
ший сержант Федор Сурков. Стрелок-
радист – старшина Александр Мар-
ченко. Заряжающий – рядовой Нико-
лай Мельниченко.

– На вас, товарищи, на ваш экипаж 
«Гвардия», – сказал я, – возлагаются 
трудные, но очень важные и почетные 
задачи: первыми пробиться к центру 
города и поднять над ратушей Крас-
ное знамя – символ освобождения 
Львова. Дорогу вам будет показывать 
коммунист Марченко.

Я крепко пожал танкистам руки и 
передал алое полотнище. Александр 
Марченко срубил молодой дубок и, 
гладко обстрогав его, прикрепил к 
древку знамя.

Уже начало темнеть, когда комбат 
гвардии майор Чирков ставил кон-
кретную задачу. Рядом оказался наш 
фотограф Николай Григорьевич Чиж.

– Сфотографируй товарищей, – по-
просил я Чижа.

Щелчок. Пять человек оказались 
в кадре».

Андрей ВАГАНОВ.
Фото Наиля ФАттАхОВА.

Эти мгновенья не Забыть…

Гости выставки – ветераны Великой Отечественной.

Депутат Петр Дементьев (фракция «Единая Россия») вместе с 
ветеранами осмотрел выставку.

Юные челябинские поисковики готовы к новой «экспедиции на войну».
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«В этом году на входе к ста-
диону мы посадили дере-
вья на Аллее Славы, – рас-

сказал депутат областного парламента 
Владимир Горнов. – Отдать честь геро-
ям Великой Отечественной мы можем 
не только спортивным азартом: через 
несколько лет в память о тех событиях 
поднимется десяток могучих елей. Это 
почетная миссия – озеленять Копейск и 
украшать стадион».

«Приятно принимать участие в та-
ком хорошем и большом для города 
деле. Хочется верить, что эти деревья 

проживут много лет и будут радовать 
не только нас, но и наших детей и вну-
ков, символизируя неразрывную связь 
поколений», – поделился впечатления-
ми Сергей Филичкин.

Добавим, что патриотическая тради-
ция высадки саженцев в дань уважения 
ветеранам войны и труженикам тыла 
будет продолжена. Память о воинах Ве-
ликой Отечественной войны масштаб-
ной акцией увековечат по всей стране. 
Всего организаторы общероссийской 
акции планируют высадить около 27 
миллионов зеленых насаждений.

Настя Решетникова и ее бабуш-
ка Галина пришли на концерт 
вместе – живым примером 

того, как праздник объединяет и взрос-
лых, и юных. «70 лет Победы… Слезы 
наворачиваются на глаза, когда по-
нимаешь, что было пережито нашей 
страной, но это и слезы счастья, потому 
что все эти семьдесят лет прошли в 
мире», – отметила Галина Решетникова. 
«И для нашего поколения это не менее 
важно, – поддержала бабушку внучка 
Настя. – Мы не видели войны, но мы 
должны помнить историю, передавать 

ее, ведь мир – это самое важное, что 
есть у нас».

Концертная программа началась 
еще в фойе. Актеры Нового худо-
жественного театра, виртуозы шоу-
группы «Баян-позитив» и солисты 
ансамбля танца «Урал» создали атмос-
феру настоящей танцплощадки нача-
ла 40-х. Под мелодии предвоенной 
юности кружились пары, и кавалеры и 
дамы забывали о солидном возрасте.

Ветеран Великой Отечественной 
войны Евгения Семенова признается: 
«Приятно, что нас не забывают. В этом 

году мне будет 90 лет. Пережитые со-
бытия войны не оставляют. Сейчас 
только осознаешь, какие мы были 
смелые и не боялись, все пережили, 
выстояли… А ведь мы были тогда 
ровесниками этих парней и девочек». 

В программе концерта для вете-
ранов были и любимые песни, и хо-
реографические композиции, хроника 
военных лет и реальные письма геро-
ев – все это перенесло зрителей к со-
бытиям 70-летней давности. Депутат 
Лена Колесникова тепло поздравила 
всех присутствующих с приближаю-
щимся Днем Победы.

– Мы знаем и помним, какой ценой 
досталась эта победа! – отметила она. – 
Миллионы наших сограждан отдали 
жизни, защищая свою Отчизну. Под-
виг совершил каждый, кто дежурил 

в госпиталях, работал в поле, стоял 
у заводского станка. И сегодня мы 
говорим: «Спасибо вам за Победу!» – 
героям, ветеранам, труженикам тыла. 
Спасибо за счастье мирной жизни, за 
то чувство гордости и величия нашей 
Родины, которое сегодня переполняет 
каждого из нас. Низкий поклон вам, 
ветераны!

Цветы и подарки от депутата стали 
логичным дополнением к прозвучав-
шим поздравлениям. Но одним из са-
мых трогательных моментов вечера 
стало вручение юбилейной медали 
ветерана войны, орденоносца Шавка-
та Малахова его семье. К сожалению, 

Шавкат Мухамедгалеевич не дожил 
до этого торжественного события, 
поэтому награду от имени президента 
Российской Федерации за него полу-
чил сын – Рашид Малахов.

После концерта на лицах зрителей 
светились счастливые улыбки. «Спа-
сибо депутату за такую уникальную 
программу! Воспоминания просто 
переполняют душу, – поделилась че-
лябинка Генриетта Иванова. – Уди-
вительно приятно было сегодня 
услышать «мою» песню – танго, под 
которое я танцевала в восьмом классе. 
Такие чудесные эмоции и впечатления 
дорогого стоят».

При финансовой поддержке 
депутатов законодательного 
Собрания Челябинской области 
александра маструева и рафката 
тахаутдинова (фракция «единая 
россия») в библиотеке семейного 
чтения № 5 в рамках всерос-
сийской социально-культурной 
акции «Библионочь» прошло 
праздничное мероприятие 
«в сердцах и книгах память о 
войне», посвященное 70-летию 
великой Победы.

Начало праздника не ис-
портила ненастная погода: 
на улице все дети, пришед-

шие на праздник, приняли участие 
в церемонии запуска воздушных 
шаров и живых белых голубей, яв-
ляющихся символами мира.

Праздник продолжился в стенах 
библиотеки. Всех гостей встречали 

ребята в форме военного образца, 
вручали георгиевские ленточки. Ве-
дущие праздника, одетые в платья 
эпохи сороковых, вели концертную 
программу. Перед гостями с поздра-
вительным словом выступил вете-
ран Великой Отечественной войны 
Леонид Иванович Кара. Участник 
войны пожелал всем мирного неба, 
молодому поколению – любить, бе-
речь и, конечно же, помнить подвиг 
своих прадедов.

В течение праздничного концер-
та перед собравшимися выступал 
ансамбль народной казачьей пес-
ни «Станичники». Студентки кафе-
дры «актерское искусство» МаГК 
им. М.И. Глинки тронули всех бук-
вально до слез своим ярким, эмо-
циональным выступлением, инс-
ценировав «Балладу о зенитчицах» 
Р.Рождественского. Проникновенно 
и трогательно звучали песни воен-

ных лет в исполнении школьников 
и студентов. Для самых юных гостей 
был организован мастер-класс по 
оригами «журавлик».

Учитывая, что текущий год объ-
явлен Годом литературы, сотрудники 
библиотеки организовали совмест-
но с литературным объединением 
«Магнит» конкурс чтецов «Память 
сильнее времени». Очень порадо-
вало то, что конкурсантов оказалось 
достаточно много. Возраст участ-
ников не был ограничен, поэтому 
читали стихи и дошкольники, и люди 
пенсионного возраста. Победителем 
конкурса стала Алина Пестрякова со 
стихотворением К.Симонова «Сын 
артиллериста», второе место занял 
Федор Савченко, третье место – Але-
на Рыкова.

Подводя итоги, сотрудники би-
блиотеки сошлись во мнении, что не 
напрасно выбрали сквозной темой 
«Библионочи» тему Великой Побе-
ды нашего народа. Пройдет и сто, 
и двести лет, а Победа в сердцах 
людей будет такой же молодой, как 
в светлом 45-м году.

«сад победы» в копейске

70-я весна победы

в сердцах и книгах 
память о войне на главном стадионе копейска «Химик» состоялся большой 

спортивный праздник – «метробол-2015». одним из важных моментов 
мероприятия стало проведение всероссийской акции «Сад Победы». 
Участники праздника посадили несколько хвойных саженцев на аллее 
Славы, которая находится на территории парка «Химик». в посадке 
зеленых насаждений, приуроченной к 70-летию великой Победы, 
приняли участие депутат законодательного Собрания владимир 
горнов (фракция «единая россия»), заместитель главы округа по 
социальному развитию владимир Бисеров, директор областной газеты 
«Южноуральская панорама» Сергей Филичкин, а также спортсмены и 
общественные деятели.

Депутат законодательного Собрания лена колесникова (фракция 
«единая россия») подарила ветеранам войны, труженикам тыла, детям 
погибших защитников отечества уникальный концерт, который прошел 
с аншлагом в концертном зале имени Прокофьева. лучшие коллективы 
и артисты Челябинской и Санкт-Петербургской филармоний дарили свое 
искусство четырем поколениям горожан.
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на очередном заседании депутатского корпуса 
омбудсмен доложил о своей деятельности за 
прошлый год.

Доклад перед южноуральскими законодателями 
уже традиция, в этом году Алексей Севастьянов 
выступал перед депутатским корпусом в чет-

вертый раз.
В общей сложности за прошлый год к уполномочен-

ному по правам человека обратились почти четыре ты-
сячи южноуральцев. Среди наиболее частых проблем, с 
которыми приходят на прием к омбудсмену, проблемы 
переселения из ветхо-аварийного жилья, предоставле-
ния жилья пострадавшим в результате пожаров и дру-
гих чрезвычайных ситуаций. По-прежнему актуальна 
проблема нарушения прав одиноко проживающих ин-
валидов, семей с детьми-инвалидами. На постоянном 
контроле омбудсмена вопросы проживания граждан 
в общежитиях. На сегодняшний день вопрос постепен-
но стал сдвигаться с мертвой точки, поскольку к ре-
шению проблемы подключились депутаты областного 
парламента. При Заксобрании создана рабочая группа, 
которая регулярно обсуждает способы решения набо-
левшего вопроса.

Отдельное внимание в своем докладе Алексей Сева-
стьянов обратил на нарушение прав граждан, находя-
щихся в изоляторах временного содержания, особенно 
остро стоит тема оказания медицинской помощи. А что 
касается оказания медпомощи в психиатрических учреж-
дениях и спецприемнике для иностранных граждан, то 
здесь уполномоченный по правам человека высказался 
достаточно резко: условия содержания в них абсолютно 
неприемлемы и унижают честь и достоинство человека. 
Ситуация может измениться лишь при желании властей 
решать эту проблему, с принятием серьезных комплекс-
ных мер.

Кроме того, Алексей Севастьянов акцентировал вни-
мание на необходимости развития в Челябинской обла-
сти социальной медиации и гражданской амнистии. 

– Что касается гражданской амнистии, то надо от-
метить, что в судах Челябинской области находится по-
рядка полутора тысяч дел, в которых возникли споры 
между гражданами и органами государственной власти 
местного самоуправления, – рассказал Алексей Севастья-
нов. – Зачастую такие судебные процессы продолжаются 
длительное время, при этом большинство из них можно 
было бы разрешить и в несудебном порядке. И способ-
ствовать этому может проект по гражданской амнистии. 
Его главная цель – заключение мировых соглашений 
между гражданами и органами власти в течение трех 
месяцев с момента предложения такой амнистии. Стоит 
отметить, что подобный опыт уже есть в ряде россий-
ских регионов, например, он активно применяется в 
Московской области. Как результат – снижение уровня 
конфликтности между гражданами и органами власти.

Подводя итоги обсуждения доклада уполномоченного 
по правам человека в Челябинской области, депутаты за-
метили, что омбудсмену удалось выстроить эффективное 
сотрудничество с правоохранительными и государствен-
ными органами, а также с общественными организа-
циями при решении тех или иных проблем общества. 
Большая работа проведена в плане повышения право-
вого сознания граждан. При этом парламентарии реко-
мендовали соблюдать установленные в законодательном 
порядке сроки рассмотрения обращений от граждан, а 
также рассмотреть возможность размещения на сво-
ем официальном сайте правовых актов, регулирующих 
деятельность общественных приемных и общественных 
помощников.

о гражданской 
амнистии и социальной 
медиации

Стоит отметить, что уже на протяже-
нии 12 лет по инициативе депутатов 
Законодательного Собрания Челя-

бинской области в регионе награждаются 
руководители и сотрудники предприятий 
малого и среднего бизнеса, промышленных 
гигантов за оказание благотворительной по-
мощи жителям Южного Урала, социальным, 
детским, спортивным учреждениям. И с 
каждым годом социально ориентированных 
коммерческих структур на территории Челя-
бинской области становится больше.

– За 12 лет существования конкурса «Ме-
няющие мир» наградами Законодательного 
Собрания Челябинской области отмечено 
более 450 предприятий малого, среднего 
и крупного бизнеса, – обратил внимание 
в своем приветственном слове Владимир 
Мякуш. – Ежегодно в областной парламент 
на церемонию награждения приглашаются 
те, кто не на словах, а на деле меняют мир, 
делают его добрее. Те, кто помогает другим 
по зову души и сердца, – люди, как правило, 
очень скромные, они не кичатся своими по-
ступками, и тем ценнее показать их всем 
жителям Челябинской области как положи-
тельный пример социально ориентирован-
ного бизнеса. Мы благодарны каждому из 
участников за желание оказывать благо-
творительную помощь, благодарны вам и 
те, кому вы помогли. Желаю, чтобы рука 
дающего никогда не оскудела, чтобы жители 
Челябинской области знали, что в какой бы 
ситуации они ни оказались, всегда найдутся 
те, кто придет на помощь.

Награждение победителей проходит по 
11 номинациям. В каждой из них вручаются 
дипломы за оказание благотворительной 
помощи в самых разных направлениях.

Есть в числе номинаций и награда за под-
держку культурных инициатив. В этом году 
наградой Законодательного Собрания в этой 
сфере был награжден председатель всовета 
директоров группы компаний «Магнезит», 
депутат областного парламента Леонид Ур-
машов (фракция «Единая Россия»). Группа 
компаний «Магнезит» делает большой ак-
цент на социальную политику, оказание мер 
поддержки ветеранам и работникам пред-
приятия, детским домам Саткинского муни-
ципального района. Что касается проектов 

в сфере культуры, то, как обратил внимание 
Леонид Урмашов, руководство предприятия 
уверено: культурное наследие государства 
должно быть доступно и простым жителям 
малых городов.

– На протяжении уже трех лет в Сатке реа-
лизуется проект, в рамках которого в городе 
выставляются картины из собраний Русского 
музея, – прокомментировал Леонид Урма-
шов. – Первая картина – «Запорожцы пишут 
письмо турецкому султану» – выставлялась 
в позапрошлом году, в 2014 году благодаря 
проекту группы компаний «Магнезит» жите-
ли Сатки смогли увидеть картину «Девятый 
вал» Айвазовского. В этом году 5 мая откры-
вается серьезная выставка под названием 
«Спасибо, Урал». Помимо Сатки она пройдет 
также в Челябинске и Магнитогорске. Такие 
программы позволяют жителям малых го-
родов увидеть культурное наследие нашей 
страны, ведь не все имеют возможность 

поехать в Санкт-Петербург, Москву, посетить 
Русский музей или Эрмитаж. А подобные 
проекты позволяют фактически всем жите-
лям малых городов познакомиться с про-
изведениями великих художников. Очень 
приятно, что нашу работу в этом направле-
нии заметили и оценили такой высокой на-
градой. Значит, не зря реализуем подобные 
проекты.

в конце апреля в законодательном 
Собрании Челябинской области состоялась 
традиционная церемония награждения 
участников конкурса «меняющие 
мир». в торжественном мероприятии 
приняли участие спикер регионального 
парламента владимир мякуш (фракция 
«единая россия»), а также заместитель 
председателя заксобрания, председатель 
комитета по экономической политике и 
предпринимательству Дмитрий мешков 
(фракция «единая россия»).

владимир мякуш:

владимир мякуш, председатель законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «единая россия»): 

– Благотворительная помощь, которая оказывается региональными предприятиями 
малого, среднего и крупного бизнеса, исчисляется десятками миллиардов рублей. При 
этом нет какого-то четкого разделения на отрасли и направления: кто-то оказывает благо-
творительную помощь в сфере спорта, кто-то считает необходимым помогать культуре. 
А для кого-то просто очень важно помочь конкретному человеку, которому, к примеру, 
требуется дорогостоящее лечение. Благотворительность границ не знает, она идет туда, 
где нужна в первую очередь. Дай бог, чтобы желающих оказывать помощь было как 
можно больше.

Зампред ЗСО Дмитрий Мешков и председатель областной 
Общественной палаты Вячеслав Скворцов.

Конкурс «Меняющие мир» уже 12 лет поддерживает тех, кто 
оказывает благотворительную помощь детям.

благотворительность 
границ не Знает
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еманжелинский избирательный округ № 3
число избирателей: 95 730
состаВ избирательного округа:
еманжелинский муниципальный район (39 943)
уВельский муниципальный район (25 045)
южноуральский городской округ (30 742)
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В плотном графике депутата Владимира Перезолова еже-
месячно находится время для приема граждан по личным 
вопросам. По мнению Владимира Геральдовича, помогать 
надо тому, кто хочет, чтобы ему помогли, и кто сам желает из-
менить ситуацию. У депутата Перезолова уже сложилась си-
стема работы с обращениями граждан – тщательный анализ 
и эффективность решения в тесной связке со специалистами 
и администрацией городов и поселений. 

владимир переЗолов:            нам предстоит много совместной работы
«Парламентская неделя» продолжает 

рубрику «маршрут-округ», в которой мы 
рассказываем о работе депутатов законо-
дательного Собрания Челябинской области 
в избирательных округах. на этот раз по 
маршруту-округу отправился депутат 
еманжелинского избирательного округа 
№ 3 владимир Перезолов (фракция «еди-
ная россия»).

округ владимира геральдовича Перезо-
лова состоит из трех довольно обширных 
частей: это еманжелинский и Увельский 
муниципальные районы, а также Южно-
уральский городской округ. в общей слож-
ности здесь проживает более 95 тысяч 
избирателей, из них почти 40 тысяч – в 
еманжелинском районе, чуть более 30 
тысяч – в самом Южноуральске, и 25 ты-
сяч – в Увельском районе. о существующих 
проблемах и их решении владимир Пере-
золов рассказал в ходе очередного рабоче-
го визита в Южноуральск.

Увельский муниципальный район

Южноуральский городской округ

Еманжелинский
муниципальный 
район Еманжелинск

людмила Шлейгель, пенсионерка из Юж-
ноуральска:

– Моя внучка не может получить паспорт, ей 
исполнилось 14 лет. С трех лет она живет у меня, 
ее мама никак о ней не заботится. Социальные 
службы предлагали мне отдать внучку в детский 
дом, но я не собираюсь этого делать. Как удалось 
выяснить за годы хождения по инстанциям, мне 
необходимо собрать документы для лишения ма-
тери родительских прав через суд, и лишь тогда мы 
сможем оформить ребенку паспорт. Все документы, 
какие были необходимы, я передала в отделение 
полиции. Но они то маму ищут, то дело теряют, то 
передают его другому инспектору. Я отчаялась ис-
кать правду и пришла к вам за помощью.

владимир Перезолов, депутат фракции «единая россия»:
– Ко мне часто обращаются за помощью в решении личных проблем. К при-

меру, совсем недавно мы смогли добиться выплаты алиментов от служащего 
министерства обороны. Несколько лет алименты до ребенка не доходили, но наш 
механизм воздействия через депутатские запросы изменил ситуацию. Случалось, 
разбирались в сложной и запутанной семейной ситуации, когда отца нужно было 
лишить родительских прав. Совместно с органами прокуратуры удалось обязать 
чиновников выделить девочке-инвалиду необходимые и положенные по за-
конодательству лекарственные препараты, в выдаче которых отказывали по 
надуманным основаниям. Когда получается решить проблему человека, чувству-
ешь, что работаешь в правильном направлении. К решению проблемы Людмилы 
Шлейгель мы подключим юриста. Все вместе разберемся, какие документы и где 
сейчас находятся, а также что еще необходимо для решения вопроса. Соберем 
необходимый пакет документов, затем от вашего имени подадим заявление в 
полицию и обязательно зарегистрируем его. Подобные вопросы решаемы.

Сергей рослов, первый за-
меститель главы Увельского 
района:

– Мы сотрудничаем с Владими-
ром Геральдовичем не первый год 
и знаем, что он уделяет большое 
внимание замене убыточных ко-
тельных. По его инициативе в на-
шем районе было построено уже 
несколько новых современных ис-
точников тепла и модернизированы 
старые котельные. Тем самым мы 
ушли от больших убытков и обе-
спечили жителей качественным те-
плом. Для жителей нашего района 
это имеет огромное значение: в до-
мах, школах, больницах и детских 
садах стало ощутимо теплее. На это 
ушло порядка 40 миллионов рублей 
от инвесторов. Благодаря искрен-
нему вниманию и конструктивной 
совместной работе администрации, 
депутата и инвесторов это удалось 
сделать в кратчайшие сроки.

владимир Перезолов, депу-
тат фракции «единая россия»:

– В реконструированную ко-
тельную поселка Увельский мы 
приехали, чтобы оценить каче-
ство ее работы в холодное время 
года. Ее запустили осенью про-
шлого года. Сегодня мы выясни-
ли, что самую важную задачу – 
бесперебойную поставку тепла в 
дома – она выполнила. Отмечу, 
что для всех построенных и рекон-
струированных источников тепла 
каждый проект индивидуален: 
везде разное состояние сетей и 
оборудования. Мы не собираем-
ся останавливаться на достигну-
том. В настоящее время ведутся 
переговоры с инвесторами о воз-
можности реализации проектов 
модернизации системы тепло-
снабжения поселка Нагорный и 
села Рождественское в Увельском 
муниципальном районе.

Уже несколько лет подряд в Увельском муниципальном районе проводится масштабная работа по замене, капитальному ремонту и реконструкции теплогенерирующих мощностей. Котельные, по-
строенные несколько десятилетий назад, давно морально и физически устарели, их неэффективная работа приносит колоссальные убытки областному бюджету и сказывается на темпах роста тарифов для 
потребителей: постоянно необходимы средства на ремонт изношенного оборудования и сетей, вследствие низкого КПД происходит большой перерасход топлива, да и качество отопления оставляет желать 
лучшего. За несколько лет были построены новые блочно-модульные котельные и реконструированы порядка десяти старых муниципальных котельных по всей территории Увельского района: в селе Хому-
тинино, Красносельском, поселке Увельский и многих других. Теперь южноуральцы получают качественное тепло, которое вырабатывается при помощи современного энергоэффективного оборудования.

владимир Перезолов, 
депутат фракции «единая 
россия»:

– Спортивное воспитание 
подрастающего поколения – 
наша основная задача. Мы 
должны вырастить детей 
здоровыми, сильными, увле-
кающимися, умными. Мы 
рассмотрим предложение 
спортсменов и поможем ор-
ганизовать спортивные ме-
роприятия.

Сергей Быков, представитель федерации «УралСтронг»:
– Мы просим оказать финансовую и организационную по-

мощь в проведении спортивных мероприятий в Южноуральске 
и Увельском районе. Совместно с отделением партии «Единая 
Россия» мы организуем множество спортивных праздников 
уже долгие годы. Это турниры по силовому экстриму с показа-
тельными выступлениями спортсменов нашей федерации. На 
праздники мы обязательно приглашаем детей, которые вы-
полняют все те же упражнения, только в безопасном весе. Все 
проходит очень весело, с задором, и многие дети впоследствии 
приходят заниматься силовыми видами спорта. Для этого требу-

ется небольшое финансирование, половина из которого уходит на подарки детям, часть – на аренду 
автомобиля и организацию в целом. Мы готовы проводить их регулярно и в этом году.
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владимир переЗолов:            нам предстоит много совместной работы

Людмила БАННОВА, фото Дениса СиМОНОВА

Владимир Перезолов в канун празднования 70-летия Победы поздравил детей защитников 
Родины и вручил подарки и дипломы членам общественной организации «Память сердца. Дети по-
гибших защитников Отечества». На встречу пришли более тридцати женщин, чьи родители погибли 
в Великой Отечественной войне. На встрече был озвучен наказ от членов организации депутату. 

зинаида матросова, пред-
седатель общественной орга-
низации «Память сердца. Дети 
погибших защитников отече-
ства» г. Южноуральска:

– Наша организация создана 
27 марта 2002 года, всего у нас 
817 человек, а в Челябинской об-
ласти – порядка 45 тысяч. Мы 
собрались как единомышленни-
ки для того, чтобы отстоять свои 
права. Мы жили в нищете, наши 
отцы погибли. Голод, холод и 
война сопровождали все наше 
детство.

Мой отец защищал Сталин-
град и погиб в Псковской области. 
Мне было всего три года, когда 
его забрали на фронт. Я лишь не-
давно нашла его могилу. И таких 
историй только среди участни-
ков нашей организации – сотни. Все мы люди 
одной страшной судьбы. В 46 регионах детей 
погибших участников войны приравняли к 
детям-инвалидам погибших участников войны, 
и им гарантированы социальные льготы. Мы 

бы хотели, чтобы и в Челябинской области был 
принят такой закон. Поэтому мы обратились к 
нашему депутату от партии «Единая Россия» с 
просьбой рассмотреть возможность принятия 
подобного решения на областном уровне.

владимир Перезолов, депутат фракции 
«единая россия»:

– Память о подвигах наших матерей и отцов 
будет жить в наших сердцах. И за 70 лет со дня 
Победы ценность их заслуг перед Отечеством ни 
на долю не снизилась. Значение Победы лишь 
возрастает. И мы регулярно собираемся для 

общения с теми, кто ковал эту Победу, кто по-
зволил нам сегодня жить, не различая тех, кто 
был на войне, кто работал в тылу, кто потерял 
своих родителей.

Я очень рад, что многие из детей погибших на 
фронтах до сегодняшнего дня находят силы для 
того, чтобы приходить в школы и рассказывать 

детям о войне. Сегодня у нас идет борьба за патри-
отическое образование 10 – 12-летних. И никакие 
книги, никакие фильмы не смогут дать детям то, 
что сможете дать вы. От этого зависит, кем они 
будут в свои 20 лет: будут они патриотам и со-
хранят память о подвиге своих дедов или станут 
равнодушными к своей Родине. Живое общение 

не сможет заменить ничто. Еще раз низкий вам 
поклон за ваш тяжкий труд. Нужно восстановить 
социальную справедливость и предоставить всем 
детям погибших на войне необходимые выплаты. 
Соответствующее предложение будет внесено на 
рассмотрение нашим коллегам в профильный 
комитет Законодательного Собрания.

В средней общеобразовательной школе № 5 города Южноуральска состоялось торжественное 
открытие зала боевой славы, посвященного 70-летию Победы. За последние несколько лет в здании 
школы был открыт музей Великой Отечественной войны, в котором были собраны уникальные экс-
понаты. При поддержке депутата Владимира Перезолова экспозиция была существенно расширена.

геннадий гераскин, пре-
подаватель истории и обще-
ствознания средней общеоб-
разовательной школы № 5 
города Южноуральска:

– Почти пятнадцать лет на-
зад мы начали собирать стенд 
по истории школы. Затем до-
бавилась информация об учи-
телях, ветеранах и краеведению. 
На сегодняшний день при под-
держке Владимира Перезолова 
мы смогли собрать множество 
документальных подтвержде-
ний от участников войны, у нас 
есть два парадных мундира с 
наградами ветеранов Южно-
уральска Владимира Колоскова 
и Прокопия Буторина, множе-
ство фотографий, писем, исто-
рий, архивов, книг.

Но самое главное – это дет-
ские работы о войне, которые 
удостоены дипломов на кон-
курсах самого разного уровня. 
Преемственность поколений – 
основная задача патриотическо-
го воспитания в нашей школе.

владимир Перезолов, депутат фракции «единая россия»:
– Дети должны знать свою историю, и объяснять ее нужно в каждой школе, в каждой семье. 

Только так можно достучаться до душ и до умов подрастающего поколения. Каждому школьнику 
стоит расспросить своих родителей о предках, записать в дневник, потому что потом спрашивать 
будет не у кого. И я считаю, что в каждой школе должен быть стенд памяти с фотографиями, фами-
лиями и краткой биографией наших ветеранов – родственников тех детей, которые там учатся.

владимир Перезолов, депутат фракции 
«единая россия»:

– Мы регулярно общаемся с жителями 
Еманжелинского избирательного округа. Глав-
ная задача – знать, чем живут люди, что их 
волнует, какие проблемы. У жителей города 
и села, конечно, есть и общие вопросы, но 
есть и существенные различия. К примеру, 
чаще всего жителей Южноуральска интересу-
ют вопросы взаимодействия с управляющими 

организациями и правильность начислений 
оплаты за жилищно-коммунальные услуги, в 
том числе и за общедомовые нужды. У сель-
чан другие проблемы. Их прежде всего вол-
нует ремонт поселковых дорог, качество ото-
пления и воды, газификация и обустройство 
мест культуры и досуга. За последние пять 
лет в Еманжелинском избирательном округе 
введены в эксплуатацию десятки новых и ре-
конструированных котельных, отремонтиро-

ваны сотни километров дорог и газопроводов, 
построены насосные станции для обеспечения 
южноуральцев чистой водой. Также отремон-
тировано множество поликлиник, школ, дет-
ских садов и домов культуры.

Знаю настроения в своем округе и отме-
тил отрадную тенденцию: за последние 20 лет 
многие семьи стали уделять больше внима-
ния развитию способностей своих детей. Важно, 
чтобы у каждого ребенка была возможность 

получать дополнительное творческое, эстети-
ческое и физическое развитие. И для развития 
ребятишек, которые живут вдали от мегаполи-
сов, появились теперь все возможности. Ситуа-
ция в сфере образования и здравоохранения в 
моем округе меняется к лучшему. Понимаю, 
что передо мной, как депутатом, и главами 
муниципалитетов еще много задач и вопросов 
для совместной работы. Готов для их решения 
приложить свои силы и знания.
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Обращаясь к ребятам, при-
глашенным на церемонию, а 
также к их родителям, Вла-

димир Мякуш заметил, что вручение 
паспорта гражданина Российской Фе-
дерации – как символ вступления в 
новую, теперь уже взрослую жизнь, 
в которой есть не только права, но и 
обязанности.

– Сегодня, получая паспорт россий-
ского гражданина, вы вместе с тем по-
лучаете путевку во взрослую жизнь, – 
обратился спикер южноуральского пар-
ламента к ребятам. – А еще на каждого 
из вас возлагается дополнительная от-
ветственность за свои действия, пото-
му что вы становитесь полноправными 

гражданами нашей страны. Очень сим-
волично, что вы получаете паспорт на-
кануне 70-летия со Дня Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. Эта война 
навсегда останется в памяти россий-
ского народа. А День Победы будет 
всегда для нас праздником особен-
ным. И я уверен, что вы с честью про-
должите те традиции, которые были 
заложены предыдущими поколения-
ми, будете патриотами, обязательно 
оправдаете доверие своих родителей, 
а надежда у них только одна – что 
вы станете хорошими, достойными и 
полезными для российского общества 
людьми, будете успешными сначала в 
учебе и творчестве, затем в карьере. 

Не сомневаюсь, что день вручения 
российского паспорта навсегда оста-
нется в вашей памяти. 

Сами ребята не скрывали своего 
восторга, ведь каждый из них был 
впервые в стенах Законодательного Со-
брания Челябинской области, а вруче-
ние паспорта стало настоящим празд-
ником с неожиданными сюрпризами. 
Так, ученица челябинской гимназии  
№ 102 Валерия Костромцова призна-
лась: ждала этого момента очень долго, 
но немного волновалась.

– Приятно было получить приглаше-
ние в Законодательное Собрание Челя-
бинской области, – сказала Валерия. – 
Даже и подумать не могла, что свой 
паспорт получу из рук председателя 
Законодательного Собрания Владими-
ра Викторовича Мякуша. Приятно было 
услышать от него много добрых слов, 
хорошие пожелания на будущее. А еще 
мне очень понравилось в Гербовом 
зале; пока шла церемония вручения 
паспортов, признаюсь, с любопытством 

рассматривала все гербы, которые на-
ходятся на стене зала: они все такие 
красивые, необычные.

В том, что подобные приемы для 
подрастающего поколения важны и 
являются элементом патриотического 
воспитания, уверена мама Валерии, 
Вероника Костромцова.

– Хорошо помню, что я свой паспорт 
получала вполне обыденно: просто 
пришла в паспортный стол и через 
стойку получила свой главный доку-
мент. И честно говоря, каких-то осо-
бых эмоций не испытала. Но мне очень 
хотелось, чтобы моя дочь этот момент 
запомнила на всю жизнь. Поэтому 
считаю, что вручение паспортов в сте-
нах Законодательного Собрания очень 
важно для детей, для каждого из них 
это будет теперь значимым событием в 
жизни. Кроме того, в этом есть элемент 
популяризации работы органов власти, 
ведь сегодня ребята увидели председа-
теля Законодательного Собрания не по 
телевизору, выступающего за трибуной, 

а, что называется, в живую, смогли по-
общаться с ним. Этот день отложится в 
памяти каждого из ребят.

Церемония вручения паспортов за-
кончилась общим фотографированием. 
Все снимки обязательно будут пере-
даны ребятам и их родителям. 

Затем для школьников была орга-
низована экскурсия в музей Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти, на которой юные гости, а также их 
мамы и папы узнали много интересных 
фактов из истории становления южно- 
уральского парламентаризма, позна-
комились с историческими докумен-
тами и увидели редкие фотографии 
первых лиц области и страны начала 
прошлого столетия. Позже общение ре-
бят и спикера областного парламента 
Владимира Мякуша продолжилось в 
неформальной обстановке – за чаем в 
кабинете спикера Заксобрания.

ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАттАхОВА

владимир мякуш, председатель за-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «единая россия»): 

– Уверен, что получение паспорта в сте-
нах Законодательного Собрания Челябин-
ской области как для ребят, так и для их 
родителей знаменательный момент, ко-
торый навсегда останется в их памяти. Но 
самое важное – это то, что мы передаем 
традиции от старшего поколения нашим 
детям: традиции патриотизма, уважения 
и любви к своей Родине. Особенно это сим-
волично, учитывая, что совсем скоро наша 
страна отметит очень значимую дату в 

своей истории – 70-летие Великой Победы. Думаю, что традиция вручения 
российских паспортов юным южноуральцам в стенах областного парламен-
та будет жить еще долго.

традиция воспитывать 
патриотов
Уже стало традицией вручать в стенах законодательного Собрания Че-
лябинской области паспорта граждан российской Федерации юным юж-
ноуральцам. вручение паспортов приурочено к важнейшим памятным 
датам нашей страны. 29 апреля в стенах регионального парламента 
состоялась очередная церемония вручения российских паспортов. во-
семь юных жителей Челябинска получили свой главный документ из 
рук спикера законодательного Собрания владимира мякуша (фракция 
«единая россия»).


